

1 de diciembre de 1951

Sr. D. José Ma Lacarra
ZARAGOZA

Mi buen amigo:

Tus dos cartas del 24 y 27 de noviembre, coincidentes en el fondo de tu pensamiento, me han hecho meditar sobre lo que en ellas indicas: la necesidad de una revista central de Historia, realmente orientadora, a la "europea".

Abundo en tus mismas ideas y comparto tu criterio sobre la actual situación de los que se congregan en Medinaceli. Ultimamente, para satisfacer sus exigencias y sus opiniones, he tenido que remitirles un artículo, de tipo ensayista, que dudo encaje en ninguna parte. Pero, en fin, ya está hecho, sin que por ello la ciencia española tenga que apuntarse algún tanto.

Ahora bien, lo importante es que, realmente, podamos hacer algo de categoría. Tu, yo, quizás Ferrari y alguien más, podríamos encargarnos de llevar adelante esa Revista de que hablamos. Pero para ello es preciso tener el valor de afrontar las consecuencias y no sé si este es el momento más apropiado para lanzarnos a la palestra. Por mi parte, no tengo inconveniente en tratar de ello, ni incluso de buscar los medios para la financiación de la Revista. Es posible que en Barcelona se encontrara editor adecuado: Porter, por ejemplo, cuyas ramificaciones internacionales debes conocer. Sin embargo, antes es preciso consolidar lo que ya llevamos hecho -nuestros respectivos "Estudios", pongamos por ejemplo- y planearlo todo tan al detalle que nada pueda cogernos de sorpresa. Sobre estas bases puedes ir madurando algo, hasta que tengamos oportunidad de charlar de ello largo y tendido.

Celebro que estés ya trabajando en la Alta Edad Media. Tenfremos, sin duda, el precioso y preciso libro que tanta falta hace al estudiante español.

Con todo afecto te saluda,